

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:33

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Jueves 16 de Junio de 2005

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+Policía en dos aguas

- +Dispuesta a dar auxilio judicial, pero también a responder a órdenes del presidente Bolaños
- +Ejército asegura estar subordinado a la Constitución y al Presidente de la República

+Amenaza orteguista no desmonta marcha

- +Dirigentes rojinegros vuelven a “meter el mono” para impedir protesta

+OEA en el epicentro de crisis entre poderes

- +El arribo a Nicaragua anoche de una misión de la Organización de Estados Americanos (OEA), dirigida por su secretario general José Miguel Insulza, pone a la institución continental en el epicentro de una crisis que mantiene en una batalla frontal a los poderes Ejecutivo y Legislativo.

+Pactistas alistan barricadas conjuntas

- +Un “plan alternativo” tienen preparado liberales y sandinistas en contra del presidente Enrique Bolaños, en caso de agravarse la crisis institucional y política en el país, dijo ayer el jefe de los legisladores liberales, Enrique Quiñónez.
- +El “plan alternativo”, de acuerdo a Quiñónez, contemplaría paralizar el país e incluiría enfrentamientos con los miembros de la Policía Nacional y el Ejército de Nicaragua, en caso que ambas instituciones obedezcan las órdenes de Bolaños y no lo que establecen la ley y la Constitución Política, que el parlamento reconoce.

El Nuevo Diario

+ ¡Grotesco!

- + Rompen portón y jueza entrega Telcor mandando a cambiar cerraduras
- + Señora Martha Julia Lugo por la tarde de ayer rompió los sellos de la jueza y recuperó su silla
- + Policía decide dejar entrar a los dos bandos en medio del bochorno nacional

+“Bolaños es el mayor delincuente del país”

- + Amenaza con promover desaforación y juicio al Presidente y a Julio Vega
- + Quiñónez lo secunda, y asegura “están listos los 80 votos para destitución”
- + Bolaños responde: “No es así nomás”

+Marcha mantiene su recorrido

- + Pasará por Avenida Universitaria a pesar de las amenazas
- + Gran dispositivo de seguridad y 300 efectivos de la Policía preservarán el orden

+Insulza parco y con muchas expectativas

- + “Espero lograr lo que me pidió la Asamblea General: que se siga encauzando el proceso democrático”, declaró
- + Llega al país en medio de un caos político e inicia apretada agenda con todos los sectores de la vida nacional

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:33

PAG - 2 -

Caricaturas

La Prensa

El Nuevo Diario



Editorial

La Prensa

El turno de los ciudadanos

La falta de conciencia crítica de los ciudadanos le permite a los aventureros políticos —de derecha o de izquierda— imponer sus dictaduras personalistas y partidistas, que son gravemente dañinas no importa que funcionen con descarada arbitrariedad e irrespeto absoluto a los derechos y garantías de las personas, o que se revistan de "legalidad" e impongan su voluntad mediante leyes y desde los órganos estatales que controlan mañosamente, como ocurre actualmente en Nicaragua.

Al respecto cabe destacar que la marcha cívica que se llevará a cabo hoy, en Managua, bajo el lema "Por amor a Nicaragua, contra el pacto", no ha sido convocada ni será encabezada por partidos políticos, sino por ciudadanos organizados en diferentes asociaciones civiles, o a título personal. Sin

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:33

PAG - 3 -

embargo esto no implica que sean excluidos de la marcha aquellos partidos que comparten los objetivos de la marcha cívica convocada para hoy en Managua. Lo que queremos subrayar es que en esta marcha los ciudadanos no irán detrás de los partidos políticos, sino que son los partidos que quieran marchar los que marcharán detrás de los ciudadanos. Y esto representa una gran esperanza en que todavía es posible rescatar la democracia y la libertad de los nicaragüenses.

La crisis institucional y política que sufre Nicaragua actualmente ha llegado o está llegando a una situación de extrema gravedad que sólo la acción directa de los ciudadanos podrá resolverla. Incluso, cualquier gestión positiva que pudiera impulsar la Organización de Estados Americanos (OEA), cuyo Secretario General se encuentra actualmente en Nicaragua debido a la gravedad de la crisis, sólo podría ser eficaz si contara con el respaldo de la sociedad.

Sólo la fuerza y la unidad de los ciudadanos y de la sociedad civil es la que podría restablecer el orden democrático que ha sido pervertido e interrumpido por los pactistas libero-sandinistas. Lo que permitiría también sanear la actividad de los partidos políticos, para que en lo sucesivo el país pueda funcionar de manera normal y honesta, en condiciones democráticas estables, solventes y confiables para la sociedad nicaragüense y la comunidad internacional.

Opinión

La Prensa

A un paso de perder la libertad (Róger Fischer S.)

Hasta el momento hay en Nicaragua un gobierno y un desgobierno. Un gobierno presidido por el ingeniero Enrique Bolaños y un desgobierno prediseñado por dos líderes políticos que no representan la opinión pública y que tienen secuestrados a los otros poderes del Estado a través de nombramientos y prebendas que funcionan por medio de la obediencia ciega y el fanatismo personal y a la que llaman lealtad, tanto los caudillos como los escogidos con tecnología digital.

Nosotros tenemos en la actualidad dos Nicaragua; la que trabaja sanamente, tanto en el gobierno como en el sector privado y que es la Nicaragua de la mayoría. La Nicaragua de los que producen, siembran y cosechan. La Nicaragua de los obreros y campesinos. La Nicaragua de los empresarios y de sus empleados. La Patria de los que se ganan la vida honradamente como choferes, amas de casa, costureras, secretarias, pequeños y pequeñas comerciantes; el lustrador de la esquina, el que vende lotería, los médicos y las enfermeras, los maestros y tantos profesionales útiles que integran a esta Nicaragua que trabaja y que se ha ido superando poco a poco, luchando contra la pobreza a pesar de la corrupción, dando ejemplo de trabajo y de principios a su familia. Este mismo país cuyos habitantes pueden viajar del Pacífico al Atlántico en buena carretera y también de Managua a Chinandega; y de Managua a Honduras. Este país cuyas reservas en dólares suben o se mantienen a pesar de la crisis política. Este terruño que a diario trabaja y exporta más, esta comunidad de gente trabajadora, seria y honesta que asqueada por los malabares políticos, ya no quiere saber de eso y

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:33

PAG - 4 -

por ende le vuelve la espalda a los dos caudillos.

Si bien es cierto que nos hacen falta muchas cosas para superarnos, también es cierto que en la producción y la productividad está nuestra salida. Lo grave está en que al dar la espalda a lo político nos hemos convertido en víctimas de los caudillos y todos y cada uno de nosotros tenemos la obligación de pensar en Nicaragua como país; y en convertirlo en un pueblo de ciudadanos libres, honestos y eficientes, evitando caer en una oscura tiranía, donde no podamos vivir en paz, ni trabajar con tranquilidad; donde no se nos respete como seres humanos y nos quieran clasificar como ciudadanos de segunda clase.

Debemos entonces manifestarnos, porque de nada sirve trabajar y producir para que se beneficien los políticos que procuran manipularnos, y quienes a través del control de los medios de difusión, coartarían además nuestra libertad de expresión.

Bienvenido señor Secretario de la OEA (Iván de Jesús Pereira)

La venida a Nicaragua del doctor José Miguel Insulza, Secretario General de la OEA, en una misión de alto nivel "a la brevedad posible" debido a "crítica evolución de los acontecimientos", es un motivo de esperanza y representa sin lugar a dudas una vela en el túnel oscuro que en estos últimos meses se vislumbra el futuro de la Patria.

Nadie como la OEA, quien fuese la partera de la nueva Nicaragua, puede servir como organismo regional para tratar de mediar en la confrontación de los poderes del Estado que vive el país. El hábil negociador que ha demostrado ser a través de toda su larga carrera política el doctor Insulza tendrá que poner en juego sus mejores recursos para poder sentar a dialogar a los poderes en disputa. Su vivencia de haber pasado parte de su vida en el exilio (Italia y México) le da la sensibilidad para tratar con tacto las pasiones exacerbadas de la crisis que vivimos. Doctor Insulza: su plan de fortalecimiento del organismo regional para que fortalezca su relevancia política y su capacidad de acción, tiene como base "la consolidación de una cultura democrática, el reforzamiento de la gobernabilidad y la promoción de los derechos humanos".

Usted debe de estar claro que tales metas no pueden efectuarse en una cultura como la nuestra donde dos caudillos tienen secuestrado al país.

Se necesitan acciones firmes y concretas, la hora no es de discursos, la hora es de hechos que se traduzcan en realidades. Usted no debe temer a las críticas de aquéllos que quieren tildar todo este enorme esfuerzo de intervencionismo, cuando ellos nacieron en base a buen llevado proceso de intervención (la XVII).

Usted está acostumbrado a remar contra corriente, jugándose muchas veces su prestigio con tal de salvar sus principios como cuando le tocó llevar a su país al general Augusto Pinochet del que usted había recibido cárcel y exilio, pero que como chileno estaba claro que sólo a los chilenos les competía



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:33

PAG - 5 -

el derecho de juzgarlo.

Contra corriente tendrá que remar para salvar a esta sufrida raza.

Marcha legítima y necesaria (John R. Head Flores)

Tras estudiar la transformación que ha venido experimentando el Estado, a través de la tristemente famosa reforma a la Constitución, hemos coincidido en dos puntos de relevancia: 1. Que dichas reformas carecen de total legitimidad y 2. Que estos cambios representan un retroceso dramático del elemento "institucionalidad".

En conclusión, es hora de que la clase política sea consecuente con los intereses de la ciudadanía y no cometan el error de ignorar las demandas legítimas del pueblo. Demandas que se harán sentir a través de este acto de protesta pacífica contra el pacto.

Marcha (Fabián Medina)

No cabe duda que la marcha que se programó para hoy jueves ha tenido la propaganda mediática que ningún otro evento de esa naturaleza tuvo en esta época. Pero la mejor propaganda le llegó de donde menos se esperaba. Jasser Martínez y Gustavo Porras, con sus torpes bravuconadas, lograron ponerle el picante que mucha gente estaba necesitando para asistir a esa marcha convocada contra el pacto. Nada estimula más a hacer algo, que alguien por sus pistolas quiera impedirlo. Los organizadores deberían agradecerle a Martínez y Porras la publicidad y, si lo tienen a bien, guardarles un lugar en la cabeza de la marcha. Bien se lo merecen por los servicios prestados

Jueces

Llegado este punto en el pleito de poderes, deberían ser los jueces quienes deben decidir quién tiene y quién no tiene la razón. Pero los jueces que tenemos han desnaturalizado su función y a estas alturas cabe preguntarse: ¿Vamos a seguir reconociendo como jueces de nuestros asuntos a estas personas que se han parcializado y convertido en activistas políticos de dos partidos? ¿Llegó acaso el momento de desconocer a este Poder Judicial que huele a podrido desde hace rato?

¡Piedad!

Es un momento de mucho peligro. La Policía desconoce a los jueces. Creo que hay razón. Ya no se aguantan a estos jueces que entienden al pacto como fuente de todo derecho. ¿Qué viene después? Saldrán las bases del sandinismo, gente empobrecida, a reclamar el derecho que tienen aquéllos de repartirse los cargos y grandes salarios. Habrá pleito. Podrían rebasar a la Policía. Entra el Ejército. Habrá muertos. ¿Venezuela, Bolivia o Ecuador? ¿Tal vez Ruanda? Tutsis contra hutus. Se acabó el



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:33

PAG - 6 -

país. ¿Ahí es donde están dispuestos a llevarnos estos señores? Por favor, ¡tengan piedad de este pueblo!

Nuestra oportunidad (Xiomara M. Ruiz)

Es momento que la sociedad nicaragüense haga un pacto con aquéllos que el mismo pueblo elija. No puede existir el poder político sin la sociedad y no hay sociedad sin poder político y el poder político lo elige el pueblo; el pueblo también tiene poder, así como los elegimos, así también los podemos destituir. Hoy jueves 16 de junio será una fecha histórica porque el pueblo va en busca de su redención, así como pasó en 1979 al derrocar a Somoza y a toda su élite. Ahora nos toca poner en su lugar a estas dos élites depredadoras; pero esta vez sin violencia, ni guerra, sino unidos como hermanos nicaragüenses.

La regeneración requiere un poder político sabio para descubrir el horizonte y seguir la senda del progreso. Juntemos los talentos y la voluntad, así nuestros esfuerzos y energías serán dobles y más poderosas para la buena clara visión del porvenir”.

Apoyo DR-Cafta (Jimmy Carter)

Existen ahora gobiernos democráticamente elegidos en todos los países que cubren Cafta. Al negociar este tratado, los presidentes de cada uno de los seis países tuvieron que enfrentar sus propias empresas privadas el miedo a competir con empresas norteamericanas. Han puesto su credibilidad en juego, no sólo con este acuerdo comercial, pero más importante al promover reformas en el comercio que ha sido solicitado por décadas por presidentes de ambos partidos. Si el Congreso estadounidense le da la espalda a Cafta, pondría en juego las frágiles democracias de la región, haría sus economías mas proteccionistas, y como resultado habría menos disposición para cooperar con Estados Unidos.

Por primera vez en la historia tenemos la oportunidad de hacer más fuertes las democracias de la región. Este es el momento de ir hacia adelante y ayudar a aquéllos líderes que solamente quieren modernizar y humanizar sus países. Asimismo, economías fuertes en la región es la mejor manera de contrarrestar la inmigración ilegal.

Por Nicaragua (Luis Solórzano)

La constitución de la república señala que el Ejecutivo tiene sus funciones, lo mismo que el Legislativo. A los diputados que obedecen órdenes del pacto no les gustaría que el Ejecutivo interviniera en las atribuciones del Legislativo.

El pueblo eligió un presidente y ahora la Asamblea Nacional le está quitando los poderes que le otorga la Constitución, esto representa un golpe de Estado al Ejecutivo, lo cual es inconstitucional. La

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:33

PAG - 7 -

única forma legal de suprimir un poder del Estado sería convocar a una Asamblea Nacional Constituyente, para que el pueblo que es fuente de todo poder decida si le suprime poderes al Ejecutivo.

Partidos políticos, centrales obreras, empresa privada, Movimiento por Nicaragua y sociedad civil, todas las fuerzas vivas de la nación deben exigir la convocatoria de una Asamblea Nacional Constituyente, ante la crisis institucional que mantiene enfrentados a los poderes del Estado.

El Nuevo Diario

Soluciones nacionales, no intervencionismo (Freddy Franco)

El actual enfrentamiento entre los poderes del Estado (Ejecutivo y Legislativo) genera preocupaciones e incertidumbre en nuestro país sobre todo por la necesidad de estabilidad política, que es una premisa importante para el desarrollo de cualquier sociedad.

Lamentablemente el Presidente de la República de Nicaragua ha utilizado como arma política en el enfrentamiento con otro poder del Estado la intervención extranjera, lo que no sólo confirma o deja en evidencia su malinchismo, sino sus propias carencias, su falta de apoyo nacional, que trata de compensar o resolver por la vía de recurrir al viejo expediente del intervencionismo.

El presidente Bolaños es de los últimos tres Presidentes de Nicaragua que más evidentemente ha usado el arma de escudarse en la intervención extranjera para sostenerse o enfrentar a sus adversarios. La lista de casos al respecto no es tan pequeña. Por ejemplo se comenta (y también otros critican) que él, por haber seguido dictados del gobierno de Estados Unidos, rompió la alianza con el FSLN y desde ese momento el gobierno de Bolaños quedó sin sustento y sin rumbo nacional, recurriendo a la brújula extranjera.

Por eso hay mucha inconsecuencia de Bolaños en su práctica y en su discurso político, que bastante bien ha sido sobredimensionado por algunos sectores minoritarios del gran capital, de ciertas figuras de la sociedad civil vinculada al Gobierno y de unos pocos medios de comunicación, que han hecho o pretenden imponer construcciones mediáticas que ponen a Bolaños como el ángel -el bueno, la víctima- por mucho que la opinión pública y las encuestas lo ponen como el más impopular de los últimos tres presidentes que ha tenido Nicaragua.

Alejados de construcciones mediáticas, hay una realidad que no podemos soslayar: y es la intervención extranjera a la que está convocando Bolaños a través de la OEA. Aparte de él y de su gobierno nadie más la ha pedido y tampoco la acepta, no sólo por un asunto de interés nacional, y sobre todo porque no se ha llegado a los extremos de la ingobernabilidad, y aún así las soluciones las debemos los nicaragüenses. Bolaños y su grupo lo hace no por beneficio de Nicaragua, sino para beneficio propio, de los sectores minoritarios que él representa, para tratar de salvarse de su errático actuar. No es que los actores políticos del país no tengan de una u otra manera responsabilidad en la crisis institucional planteada, pero el mayor responsable es el Presidente de la República que además

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:33

PAG - 8 -

de Jefe de Gobierno es Jefe de Estado, es el que debería estar a la altura de las circunstancias, gobernando con espíritu democrático y nacional.

La verdadera lucha anti-pacto que debe dar Nicaragua y los nicaraguenses es aquella que se opone al Pacto del gobierno y de sectores minoritarios aliados a los interventores. No podemos aceptar que las carencias o desaciertos de un gobernante comprometan peligrosamente la soberanía y autodeterminación de Nicaragua, que es lo que está haciendo el presidente Bolaños al continuar usando la intervención extranjera como arma política contra sus adversarios, que al final se convierte en un arma contra toda Nicaragua y los nicaraguenses.

No debemos olvidar lo perjudicial y pernicioso que ha sido la intervención extranjera en Nicaragua (independientemente del traje con que se vista o de los pretextos que se utilicen). Por tanto, se debe rechazar como un asunto de primer orden nacional y demostrar que los nicaraguenses tienen la suficiente madurez, tolerancia y flexibilidad para encontrarle soluciones realistas a los problemas actuales y futuros de Nicaragua.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Alcalde de La Trinidad contradice a Ortega (Pág.3A)

+Luis Jarquín dice que sigue siendo liberal y que nunca ha sido sandinista

+Postal urgente a Daniel Ortega (Pág.3A)

+El cantautor nicaragüense Carlos Mejía Godoy, llamó ayer a LA PRENSA para dar a conocer una postal al comandante Daniel Ortega, secretario general del FSLN, en relación a la marcha de hoy.

+Fiscalía avala “interventazo” (Pág.5A)

+Dice que jueces tienen discrecionalidad para actuar aun sin comenzar la audiencia inicial

+Juez Ugarte calla, Procurador sandinista apoya el pacto y el Estado pide nulidad del juicio

+Paran labores en tribunales (Pág.5A)

+En protesta por agresión a los jueces

+Argüello Poessy molesto por denuncia (Pág.6A)

+Fuentes anónimas hicieron llegar a LA PRENSA una docena de copias de cheques de la Cancillería, firmados por el ex Viceministro de Relaciones Exteriores, Guillermo Argüello Poessy, a favor de él, su hija Berta Marina Argüello Román, y su cuñado Álvaro Román Rocha.

+Sobresueldos pagados con fondos del BM (Pág.9A)

+Beneficiaron a funcionarios y sindicalistas

+Se publicó un comunicado del COSEP en el que exhorta a los miembros de los Poderes del Estado a la reflexión para que encuentren soluciones a la crisis nacional, a restaurar el equilibrio entre los poderes del Estado. Instan a la OEA a brindar sus mejores esfuerzos para contribuir a establecer la armonía y concordia en Nicaragua (Pág.9A)

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:33

PAG - 9 -

El Nuevo Diario

+Núñez: Bolaños estaba engañando (Pág.3A)

+ Aseguró que Parlamento sigue en sesión permanente y llamó a los diputados a “permanecer dispuestos a cualquier convocatoria, en dependencia de cómo evolucione la situación en Nicaragua”

+A prueba gestión de Insulza (Pág.3A)

+ Según Noel Ramírez, misión de la OEA será un fracaso de no conseguir que Bolaños regrese al diálogo

+ “El Gobierno tiene voluntad de diálogo, no de escuchar un monólogo”, advierte canciller Caldera

+Guerra confirma motivo de renuncia (Pág.4A)

+ “No me dediqué a trabajar por roces ni por diferencias ni cuechos ni serruchaderas. Nunca ha sido mi estilo”, comentó

+ Bolaños no define sustituto, y su pariente Leandro Marín Abaunza asume como ministro por la ley

+“FSLN sabotea la marcha” (Pág.6A)

+ Movimiento “Lucrecia Lindo” revela que amenazaron a dueños de transporte en Chinandega

PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TV

Canal 11

Programa: **Causa Común**

Presentador: Eduardo González

Invitados: Rosa Marina Zelaya y Dra. María Antonieta Prieto

Temas: Recrudece crisis entre poderes

La doctora Rosa Marina Zelaya manifestó que Nicaragua está viviendo una crisis política, institucional, económica, social y de valores, por lo tanto se le debe de tener compasión a Nicaragua y trabajar por ella. Considera que el pacto político de enero del 2000 le ha hecho daño a la institucionalidad democrática, porque fue el inicio de una partidización de los poderes del Estado.

Refirió que existen muchas salidas si hubiese voluntad política de los actores, y si se sentara todo mundo a platicar y que esos resultados sean vinculantes, para los mismos actores y que haya garantías verdaderamente de cumplimiento.

Por su parte la doctora Prieto expresó que el Poder Judicial está emitiendo fallos que no están respaldados por las bases jurídicas y por las leyes de Nicaragua. Aseguró que no recibe ningún beneficio económico por parte del Ejecutivo.

Canal CDNN

Programa: **Agenda**

Presentador: Rhina Cardenal

Invitados: Dr. Jorge Bolaños Abaunza // Dr. Alberto Lacayo

Temas: Situación Política actual // Marcha por Nicaragua

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:33

PAG - 10 -

Jorge Bolaños comentó que la situación actual que atraviesa el país es un chantaje más del mal en contra del bien. Agregó que en Nicaragua el balance que hacen la derecha y la izquierda se ha perdido, porque las cúpulas de ambos bandos duermen en la misma cama.

Añadió que Daniel Ortega tiene miedo a la marcha y debido a eso está enviando a Gustavo Porras a amenazar y meter miedo, pero el país ya está cansado de asonadas y quiere trabajar para salir adelante. Aseguró que al FSLN le está costando reunir gente para hacer protestas y el principal instigador que tiene ahorita es la Alcaldía de Managua.

Destacó que el FSLN es quien ha utilizado recursos del Estado para hacer campaña política y la prueba es que la Alcaldía de Managua está enfocada en dañar al Presidente Bolaños, pero el Mandatario no cederá jamás en cuestiones de principios, porque el juro defender la Constitución y al pueblo y lo hará hasta el final.

El doctor Lacayo invitó al pueblo a no tener miedo y asistir a la Marcha por Amor a Nicaragua, porque sólo el pueblo puede cambiar a la mafia que está en la Asamblea Nacional.

NOTICIAS DE RADIO

+Daniel Ortega celebró el 26 Aniversario de los Héroes y Mártires de Batahola. En su discurso mencionó que el Presidente Bolaños tiene la mente confusa y eso es peligroso para el país, porque puede caer en actuaciones tiránicas que el FSLN no va a permitir. Con relación a la visita de la OEA, dijo que están dispuestos a conversar con Insulza, pero los problemas de los nicaragüenses los resuelven los nicaragüenses y eso está claro para la OEA. **(Radio Ya)**

NOTICIAS DE TV

+La Directora de TELCOR, Martha Julia Lugo, afirmó que continúa al frente de su cargo y trabajando en su despacho, como se lo pidió el Presidente Enrique Bolaños. Aseguró que mañana estará lista la planilla de los trabajadores de esa institución. Invitó a la marcha de mañana (jueves). **(TV Noticias, Canal 2/ Noticias 12, Canal 12 / Acción 10, Canal 10)**

+El Jefe de la bancada liberal, Enrique Quiñónez, dijo que ellos están a favor de que el Presidente Enrique Bolaños, termine su período presidencial, pero la situación actual es tensa y “el Presidente Bolaños cree que por sus pistolas puede gobernar este país”, por eso es esta segunda petición de destitución de la CGR tiene más bases y sustento para desafiar al Mandatario y pasar el caso a la Corte Plena, para que esta decida si hay meritos o no para destituirlo. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Comisionado en retiro, Francisco Bautista refirió que en la situación actual la Policía Nacional debe obedecer al Presidente Enrique Bolaños, pero también está obligada a servir como Auxilio Judicial, es por esto que es una situación muy difícil y son los políticos quienes deben de resolver el problema y no la Policía Nacional. **(Noticias 12, Canal 12)**

+La DGI cerró el diario Trinchera de la Noticia por evasión de impuestos, adeudando un monto de millón y medio de córdobas. Por su parte el Director de ese diario, Emilio Núñez expresó que el cierre

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:33

PAG - 11 -

de ese diario es una orden directa del Presidente Bolaños en represalia por la publicación de una foto de la Primera Dama, Lila T. Abaunza, saliendo de un casino de la capital. **(Noticiero CDNN)**

+Alejandro Martínez Cuenca dijo que quienes no piensan como los sandinistas tienen derecho a marchar y pidió a los sandinistas no tratar de obstaculizar esa marcha. **(Noticias 12, Canal 12/ TV Noticias, Canal 2/ Acción 10, Canal 10)**

+Un ciudadano no identificado se presentó a la Fiscalía General de la República a interponer una denuncia en contra de Yasser Martínez y Gustavo Porras, por los delitos de amenazas, instigación y asociación para delinquir, violación de derechos ciudadanos, en contra de él, porque pretende marchar mañana. El ciudadano hace responsable a Martínez y Porras, por cualquier acto de violencia, agresión, lesiones y daño a la propiedad que reciban los participantes a la marcha. **(Noticias 12, Canal 12)**

+Luis Humberto Guzmán opinó que la actitud rígida y de resistencia al cambio por parte del Presidente Bolaños, es lo que ha llevado al país a esta crisis, sin embargo una destitución del período presidencial no es factible y no se ganaría nada. Aconsejó que el Mandatario regrese al diálogo con el Cardenal Obando de garante y con la OEA como observador. **(Noticias 12, Canal 12)**

+La periodista Sheila Cano informó que el Presidente de la Asamblea Nacional, René Núñez, se dirigió a los diputados, para comunicarles que la sesión del día jueves se suspendía, porque delegados libero-sandinistas se reunirán en mesas sectoriales que se crearon en el marco del diálogo nacional. **(TV Noticias, Canal 2)**

+Herty Lewites invitó a la población a participar en la marcha de mañana (jueves). Asimismo, dijo que no había que temer a las amenazas de algunos dirigentes sandinistas, porque el danielismo ya no tiene convocatoria. **(Noticiero Independiente, Canal 8)**

+Miembros de la Asociación de Jueces y Magistrados de Nicaragua, (AJUMANIC) se presentaron a la Procuraduría de Derechos Humanos, para denunciar supuestas arbitrariedades que ha cometido el Presidente Bolaños y el Primer Comisionado Edwin Cordero al desconocer la resolución de la juez Concepción Ugarte que ordena que el Intendente de Comunicaciones tome posesión de su cargo. **(Noticias 12, Canal 12)**

+Los Ministros de Defensa, Seguridad y Gobernación de Centroamérica emitieron un pronunciamiento de apoyo y solidaridad con el Gobierno de Nicaragua, así como su apoyo al llamamiento de un diálogo nacional serio, amplio y responsable. Esta declaración fue firmada por los ministros al concluir una reunión extraordinaria, para coordinar el proceso de fortalecimiento y creación de Fuerzas de Respuestas Rápidas a la amenaza emergente, en Tegucigalpa, Honduras. **(Noticiero CDNN)**

+Arribó al país la Misión de Alto Nivel de la OEA, encabezada por el Secretario General, José Miguel Insulza, quien dijo al llegar que espera lograr que el proceso democrático de Nicaragua se encauce por la vía del diálogo y el acuerdo, para esto se entrevistara con todo el que pueda, políticos y sociedad civil. **(Noticias 12, Canal 12 / TV Noticias, Canal 2)**

+El embajador de los Países Bajos, Kees Rade, fue condecorado por la Cancillería. Rade refirió que los últimos acontecimientos nacionales, como la paralización del diálogo, han puesto en peligro la economía del país y el programa con el FMI, es por eso que la llegada de la OEA representa una oportunidad, para iniciar un verdadero diálogo entre los principales actores, dejando a un lado los

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:33

PAG - 12 -

morteros y amenazas. (Noticias 12, Canal 12/ TV Noticias, Canal 2)